
 

Conseil des Sages de Melesse 

Présentation des travaux / Décembre 2023 

 

Commission 1 « Biodiversité et environnement »  

Dans le cadre d’une étude portant sur les chemins pédestres de la commune, la commission 

1 s’est penchée activement sur le recensement des voies actuelles et sur la création de 

nouvelles voies douces. 

Dans le même cadre, confronté aux méandres des divers centres institutionnels de décision, 

elle s’est appliquée à évaluer les possibilités d’élaboration de panneaux d’affichage. 

En parallèle, en lien avec la commission 2 « Patrimoine et culture », un ensemble de trente-

quatre sites patrimoniaux ont été recensés à but de visibilité à partir des sentiers définis. 

Les membres de la commission, après avoir visité les chemins, ont effectué un état des lieux 

et étudié des propositions d’amélioration des balisages. 

L’évocation par le Commission 1 de l’entretien aléatoire des chemins a permis des premières 

améliorations. En l’occurrence, un site internet (1) permet à tout marcheur de faire remonter 

les problèmes rencontrés et de proposer des solutions :  Demande d'intervention sur les 

sentiers de randonnée (valdille-aubigne.fr) 

L’ensemble des réflexions a permis la finalisation d’un plan qui, proposé aux représentants 

de la municipalité et validé, servira de base à des affichages. 

Liste des chemins recensés et créés : 

• Sentier du Rocher Blanc 

• Sentier des melessiens 

• Sentier de l’Ille 

• Chemin de la biodiversité 

https://geo.valdille-aubigne.fr/mviewer/?config=./apps/rando_interventions/rando_interventions.xml
https://geo.valdille-aubigne.fr/mviewer/?config=./apps/rando_interventions/rando_interventions.xml


• Chemin doux urbain 

Dans le cadre de la sécurité routière, la Commission a organisé, en coordination avec 

l’entreprise « Cap Conduite », des sessions de remises à niveaux pour les séniors. 

En parallèle, la commission a proposé à la municipalité d’ajouter des tables de pique-nique 

à l'étang du Quincampoix.  Un projet dans ce sens a été mené à son terme dans l'année. 

 

Commission 2 « Culture et Patrimoine »  

Elle a mené la construction d’un recueil des curiosités de notre ville.  

Initialement orienté sur le patrimoine, ce travail s’est ouvert et élargi vers des sujets de 

curiosité, des sites intéressants et des sites internet (les @-sites) évoquant des aspects de 

notre commune. Le travail de recensement et d’exploration est terminé (85 fiches 

constituées). 

Commence maintenant un travail de relecture (correction et enrichissement) puis de mise 

en forme pratique (à priori un recueil de fiches, susceptible d’être complété et mis à jour). 

Les services ad-hoc de la ville seront, en tout état de cause, maître d’œuvre de la réalisation 

du Guide. 

L’objectif est de produire ce guide pour les journées du Patrimoine de septembre 2024. 

Le travail en commun avec la Commission 1 sur l’élaboration des chemins a non seulement 

permis d’enrichir le résultat par la mise en valeur sur le plan de certains sites remarquable 

mais, à l’avenir, servira à enrichir, sur le site Internet de la municipalité, leur visibilité par l’ajout 

de liens vers des documents de présentation. 

 

Commission 3 « Vie citoyenne et solidarité »  

Elle s’est intéressée à la problématique des transmissions intergénérationnelles. 

Dans cette optique, ses membres se sont penchés sur les diverses possibilités d’inciter à la 

création d’une association de type « Outils en main » qui permet des apprentissages de 

techniques et d’habituations aux outils manuels entre des anciens professionnels et les 

enfants du primaire. 



Néanmoins, ils se retrouvent confronté à des problèmes de communications dans la 

recherche de volontaires pour créer cette association et d’éventuels locaux. 

Par contre, trois personnes, retraitées, se sont proposées pour initier avec le « Centre Ado » 

des activités dans différents domaines. 

- Projet « construction de nichoirs et de mangeoires » 

Le premier a préparé des échantillons fabriqués sur la base de bois de récupération qu’il est 

en mesure de proposer. Il reste néanmoins dans l’attente de réaction des jeunes et, surtout, 

à une opportunité à le leur présenter. 

Pour rappel, c’est un projet qui favorise à la fois un apprentissage à l’économie dite circulaire 

et une approche de manipulation d’outils simples, les travaux de découpes jugés, à raison, 

dangereux, étant préalablement effectués par ses propres soins. 

- Projet « carnet de voyage cyclotouriste » 

Ce second projet qui avait pourtant largement trouver assentiment lors de la dernière 

réunion plénière et semblait intéressé fortement une jeune adolescente motivée, se 

retrouve, à l’instar du précédent, au point mort. 

La personne voudrait présenter plus concrètement les divers aspects de sa proposition mais 

ne s’est pas vu proposer une réunion réellement productive avec les jeunes adolescents du 

centre. 

Son but est de susciter chez certains d’entre eux le goût du reportage avec un affichage 

public de leurs travaux. 

Pour rappel, son voyage devrait démarrer le 20 mai. 

- Projet « ruches » 

Ce projet, par contre, a connu une évolution en ce sens où il a été reçu, en notre présence, 

dans les locaux de la mairie afin de discuter de son éventuelle faisabilité, son potentiel 

financement, éventuellement au travers une proposition de projet collaboratif, et divers 

autres aspects de sécurité et d’implantation. 

Il est à noter que ces projets pourraient se croiser, par exemple en proposant aux 

adolescents, autant dans un cadre participatif de comptage des espèces présentes sur le 

territoire de la commune que dans celui de mise en valeurs de leurs travaux, une 

participation à un petit concourt de photographie animalière. 


